

Actividades de la región

Difundiendo los valores naturales y culturales de la región: El "Stand Ansenuza"

Guardianes de naturaleza e integrantes del COA Ansenuza, junto a Juan Carlos Mendoza representante de Turismo y Ambiente de la Paquita y a Paola Garraza de la Secretaria de Ambiente, y Turismo de Altos de Chipión, han participado de un Stand de Ansenuza en el cual se entregaron folletos, información, se expusieron fotografías de aves de fotógrafos locales y se proyectaron videos de la región. El objetivo de

este stand itinerante es dar a conocer el potencial de la zona desde el punto de vista natural, cultural y de ecoturismo. Durante el verano se participó de la apertura de temporada de Miramar (enero), en los días de Carnavales en Miramar (febrero) y en el Festival de Doma y FolKlore de La Paquita (marzo). El stand con toda su información está disponible para toda la región, contáctenos y participaremos.



Censo Internacional de Flamencos Altoandinos y Convenio con la Provincia

El 4 de febrero se realizó el "6to Censo Simultáneo Internacional de Flamencos en la región, y el 1° Censo Simultáneo Internacional de Aves Playeras (Argentina, Chile Bolivia y Perú)" en la laguna Mar Chiquita, Córdoba como parte de las actividades que realiza el Grupo de Conservación de Flamencos Altoandinos (GCFA) con apoyo de la ONG Natura International. En esta oportunidad la ONG Natura International y la Secretaría de Ambiente de la provincia, con la presencia del Secretario de Ambiente, Juan Scotto, firmaron un Convenio en el cual se comprometen a colaborar y participar en los subsiguientes monitoreos. El encuentro formal para la firma del Convenio de Colaboración se dio en la localidad de Miramar, acompañados por su Intendente Adrián Walker; además participaron Intendentes de la región, ONG, medios de comunicación y actores sociales clave en estos procesos de conservación e investigación.

Los científicos especialistas del GCFA y de Natura International sobrevolaron por más de 3 horas el enorme espejo de agua y humedal, de más de 800 mil hectáreas, para monitorear y contabilizar la cantidad de ejemplares que se distribuyen en bandadas y colonias a lo largo de las costas; datos preliminares arrojan buenas noticias sobre el número de flamencos. Los técnicos pudieron observar nuevas colonias y nidadas pertenecientes al flamenco austral (*Phoenicopterus chilensis*) que en sobrevuelos anteriores no habían sido identificadas. La variedad austral se la encuentra en la laguna durante todo el año y las concentraciones de nidificación son también notables por su abundancia.

En temporadas anteriores se contabilizaron más de 300 mil flamencos en Mar Chiquita, ratificando así que la laguna salada es el sitio con más flamencos australes que existe en el continente. Actualmente los investigadores se encuentran analizando los datos poblacionales de este año.





Censo de aves playeras en Argentina: iniciativas locales e internacionales

Entre los días 1 y 16 de febrero se llevó adelante el primer Censo Simultáneo de falaropos 2020 en toda Argentina. Este censo fue organizado por la Red Hemisférica de Reservas para Aves Playeras (RHRAP -Manomet) y Aves Argentinas. Además, se trabajó en coordinación con las iniciativas del Censo Neotropical de Aves Acuáticas (CNAA - Fundación Humedales) v con el Grupo de Conservación de Flamencos Altoandinos (GCFA). De esta forma, las aves playeras "convocaron" a observadores de aves, científicos, voluntarios v miembros de los COAs (Clubes de Observadores de Aves) a censar humedales -desde Jujuy hasta Tierra del Fuego- El objetivo principal del censo fue recolectar información sobre abundancia y distribución de falaropos en toda Argentina, con el foco puesto en el falaropo común (Phalaropus tricolor).

Esta especie también fue considerada prioritaria durante el Primer Censo Simultáneo de Flamencos y Aves Playeras que llevaron adelante de manera conjunta el GCFA y la RHRAP en aproximadamente 200 humedales altoandinos de cuatro países (Argentina, Chile, Bolivia y Perú) durante la misma ventana temporal. Ambas iniciativas cubrieron en simultáneo casi la totalidad del área descrita para el falaropo común; se espera obtener datos que permitan conocer mejor la distribución, realizar una estimación de su población global e identificar nuevos sitios prioritarios para su conservación.

La iniciativa fue un éxito, el censo convocó a más de 100 voluntarios de 15 provincias que se movilizaron a más de 300 humedales para registrar falaropos y todas las especies de aves acuáticas presentes. Este censo es otra prueba de la importancia de la ciencia ciudadana en la generación de conocimiento, ya que sin los voluntarios hubiera sido imposible cubrir tantos sitios a lo largo del país y de manera simultánea. Los resultados están en proceso, esperamos la próxima edición compartirlo.



VINCULACIONES INTERNACIONALES PARA LA CREACIÓN DEL PARQUE NACIONAL

Positivos avances en la creación del Parque Nacional Ansenuza: visita de donantes y reuniones con autoridades nacionales, provinciales y regionales.

En el mes de febrero se dieron importantes encuentros y reuniones que posicionan al proyecto de creación de Parque Nacional Ansenuza en un sitio privilegiado y de prioridad.

Reunión con el Gobierno Provincial

La Fundación Wyss y Aves Argentinas se reunieron por primera vez con el vice Gobernador Manuel Calvo, el foco fue el futuro Parque Nacional Ansenuza. El objetivo de la reunión fue organizar el trabajo necesario para avanzar, y trabajar de manera conjunta en la preservación de la zona y en la creación del futuro Parque que comprende la Laguna Mar Chiquita y los bañados del río Dulce. La Fundación Wyss es una organización no gubernamental de Estados Unidos que impulsa distintos proyectos medioambientales y sociales en distintas partes del mundo (www.wysfoundation.org) con la meta de alcanzar la protección del 30% del planeta para el 2030.

En el encuentro, Molly McUsic, Presidente de The Wyss Foundation, manifestó el interés de la fundación norteamericana de colaborar y apoyar tanto técnica como financieramente la concreción de lo que será el futuro parque nacional Ansenuza, una nue-

va área natural protegida que comprende la laguna Mar Chiquita y los bañados del río Dulce. En este primer encuentro institucional entre el Gobierno de Córdoba y directivos de EEUU de Wyss, las partes acordaron en seguir dialogando y trabajando para que se pueda hacer realidad la protección efectiva de uno de los humedales con mayor biodiversidad del mundo. En la reunión, estuvieron también presentes, la ministro de Coordinación, Silvina Rivero; el secretario de Ambiente de la Provincia, Juan Carlos Scotto; y Hernán Casañas, director ejecutivo de Aves Argentinas, una de las organizaciones conservacionistas más antiguas del país.

Reunión con Parques Nacionales

Con motivo de la visita de la Presidente de The Wyss Foundation se organizó una reunión con el Presidente de Parques Nacionales, Ing. Daniel Somma, el equipo de Wyss Foundation y el de Aves Argentinas. Parques Nacionales presentó varios sitios de interés para la conservación en los que trabajaría junto con Aves Argentinas y con el apoyo de la Fundación Wyss. Además en la reunión se confirmó el interés de la prioridad de avanzar en la creación del Parque Nacional en la laguna de Mar Chiquita.



Reunión con Intendentes de Ansenuza

Continúa avanzando el Futuro Parque Nacional Ansenuza, aprovechando la visita de la Fundación Wyss, se realizó una reunión en la localidad de Miramar, para exponer el trabajo realizado en las comunidades durante el 2019, y presentar a la Fundación a las autoridades de la región que siempre acompañan el proceso de creación del parque nacional. Nueva-

mente, la Wyss Foundation (Fundación Norte Americana, donantes de parte de los fondos para lograr la concreción del Parque), Aves Argentinas y Natura international junto a los intendentes de la región propusieron aunar esfuerzos y continuar trabajando mancomunadamente entre todos los que forman parte de lograr este objetivo de ser Parque Nacional.



Capacitaciones

Comienza la Escuela de Naturalistas en Morteros (fecha a reprogramar).

Capacítate para ser "Naturalista de Campo e Intérprete del Patrimonio". En esta oportunidad se dictará la materia Ecología: Ecosistemas, comunidades y poblaciones. Para mayor información: <u>ean.morte-ros@avesargentinas.org.ar</u>

Nos quedamos en casa: charlas y cursos gratuitos online

Aves Argentinas a través de canal de youtube (youtube.com/avesargentinasaop) brinda de manera gratuita charlas vinculadas a la conservación. **Próximas charlas**: 1. **Albatros y petreles: Captura incidental en el Mar Argentino**. 3 de abril, 19 hs. El coordinador del Programa Marino de Aves Argentinas nos contará acerca del trabajo que realiza junto a su equipo en nuestro mar para proteger a estas dos especies emblemáticas de la captura incidental causada por las líneas de los barcos pesqueros. 2. **Conociendo E-bird-parte 2-**.6 de abril, 19 hs. Fabricio Gorleri nos contará qué hay detrás de esta gran herramienta de ciencia ciudadana y cómo podemos mejorar los datos de

nuestras listas de aves observadas. 3. Albatros en el Mar Argentino. 8 de abril, 19 hs. La responsable de educación del Programa Marino nos contará desde Mar del Plata, sobre el grupo de aves más amenazado del mundo: los albatros. 4. El camino hacia la creación de un Parque Nacional. 10 de abril, 19 hs. El equipo del Programa Tierras de Aves Argentinas, acompañados por la Directora de Ambiente de la provincia, nos contarán sobre el proceso de creación del Parque Nacional Ansenuza, en Córdoba. Descubrí las maravillas de la laguna salada más grande de Sudamérica.

Esperamos que todos salgan bien de esta cuarentena, ¡cuídense mucho! Los esperamos en las actividades y capacitaciones.
Programa Tierras.

El Boletín Ambiental Ansenuza es realizado por el Programa Tierras de Aves Argentinas para fortalecer la vinculación, comunicación y difusión de actividades, noticias y eventos sobre conservación, naturaleza y ecoturismo del Futuro Parque Nacional Ansenuza.

Información de contacto

+5492665019138 Aves Argentinas

www.avesargentinas.org.ar avescordoba@avesargentinas.org.ar





- avesargentinasAOP
- AvesArgentinas
- AvesArgentinasAOP
- <u>avesargentinas</u>